

MITOS SOBRE LA VIOLENCIA CONTRA LA MUJER

- ⇒ El hogar es el lugar más seguro para las mujeres que la calle .
- ⇒ Los trapos sucios se lavan en casa.
- ⇒ A las mujeres les gusta que las maltraten.
- ⇒ La violencia es un problema de mujeres con bajos recursos y bajo nivel educativo.
- ⇒ Quien te cela y te golpea es porque te ama .
- ⇒ El hombre es quien debe mandar en el hogar.
- ⇒ Las mujeres son las que provocan a los hombres.
- ⇒ La conducta violenta es natural en el hombre.



CORTE SUPREMA DE JUSTICIA

**UNIDAD TÉCNICA DE ATENCIÓN
INTEGRAL A VÍCTIMAS Y GÉNERO**

DEPARTAMENTO DE GÉNERO

Sección de Análisis y Seguimiento

Sección de Asistencia Técnica

Sección Formación y Sensibilización

Primer Nivel, Oficinas Administrativas

y Jurídicas de la Corte Suprema de Justicia

Tel. 2231-8407 /Fax 2231-8300 ext. 3086

**NATURALIZACIÓN
DE LA VIOLENCIA
CONTRA LA
MUJER**

El mayor obstáculo para erradicar la violencia hacia las mujeres está amparado en la desigualdad estructural de poder que existe entre las mujeres y los hombres.

Las pautas culturales que mantienen y perpetúan la desigualdad y jerarquía, la estructura autoritaria de los hombres todavía vigente en muchas familias, el aprendizaje masculino del uso de la fuerza para resolver los conflictos en contrapartida a la indefensión aprendida de las mujeres; la naturalización de la violencia en la pareja legitimada durante siglos por las legislaciones; la existencia de tabúes y prejuicios que justifican la discriminación contra las mujeres, quienes se encuentran rodeadas de estos los cuales las condenan y justifican el comportamiento de los hombres.

La violencia contra la mujer es el mecanismo de control que utiliza el hombre para subordinar a la mujer; a través de la historia siempre han existido diferentes formas de exponer a la mujer ha algún tipo de violencia.

El núcleo familiar puede estimular la violencia hacia las mujeres, adolescente y niñas sobretodo si esta regido por reglas en donde ellas son ubicadas, en una posición inferior, o si, sus integrantes utilizan la violencia como *“forma normal para la solución de conflictos”*.

La cultura patriarcal se esconde en los estereotipos e invisibiliza a las mujeres y las priva de sus derechos. Estos estereotipos aparecen en cada momento: en la escuela, televisión, radio, arte, en la crianza de niños y niñas, la elección de juegos y juguetes, los cuentos que leemos; está en nuestra cultura y se acepta como algo natural.

Hoy en día se continúan heredando de generación en generación aprendizajes hombres y mujeres, porque la violencia termina por legitimarse y aceptarse como normal, **“se naturaliza”**, y culmina siendo aceptada cultural y socialmente, a veces bajo el disfraz de actos que llegan a creerse, incluso, que se cometen en nombre del amor.

Pocas veces se repara en tiempo los signos y señales que, nos advierten sobre los riesgos que corremos en una relación; son prácticamente invisibles y simplemente nos acostumbramos a convivir con ellos. A pesar de que muchas veces nos pueden indicar que una relación de pareja no va por buen camino o puede transitar por cíclicos y reiterados malestares, e incluso terminar en fatales episodios violentos.